

Frères et sœurs bien-aimés,

Quelle est la première question à se poser quand on part en voyage ? Quelle est LA question première qui permet de répondre à toutes les autres ? Avant de choisir le mode de transport ou la taille de sa valise, la première question est celle de la destination. Pour bien réussir son voyage, il faut savoir où on va. Frères et sœurs bien-aimés, je ne suis pas patron d'une agence de tourisme, et pourtant, laissez-moi vous rappelez qu'en cette vie nous voyageons, nous sommes pèlerins. Et notre destination, c'est le Ciel ! Rien de moins. Le Ciel ! "*Paradiso ! Paradiso !*" (S. PHILIPPE NERI). Le Ciel, notre destination : voilà bien ce qui devrait diriger toute notre vie ! Voir Dieu dans la Gloire, voilà bien la Vision qui devrait orienter toute notre vie, pèlerins sur la terre, pèlerins de l'Espérance ! (cf. 1Jn 3, 3).

Nous célébrons aujourd'hui la fête de tous les élus, de tous les saints – connus par leur nom ou pas – qui sont déjà parvenus à la Gloire de la Patrie, qui contemplent le Seigneur face et face, et qui sont devenus semblables à lui (cf. 1Jn 3, 2), des cœurs purs : « *Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu* » (Mt 5, 8). Transformés par la Divine Miséricorde, non seulement ils sont devenus comme le Seigneur de Miséricorde, mais leur récompense est Dieu Lui-même dans sa Miséricorde : « *Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde* » (Mt 5, 7) ! Nous célébrons la fête de tous les saints du Ciel. Mais si nous célébrons leur mémoire, ce n'est pas pour leur apporter quelque chose : que leur manquent-ils puissent qu'ils vivent en Dieu ? Si nous célébrons la mémoire de tous les saints, c'est pour notre profit et éveiller notre désir du Ciel. Pour nous en convaincre, laissons la parole à l'un d'entre eux, saint Bernard de Clairvaux : "*Le premier désir, en effet, que la mémoire des saints éveille, ou plus encore stimule en nous, le voici : nous réjouir dans leur communion tellement désirable et obtenir d'être concitoyens et compagnons des esprits bienheureux, d'être mêlés à l'assemblée des patriarches, à la troupe des prophètes, au groupe des Apôtres, à la foule immense des martyrs, à la communauté des confesseurs, au chœur des vierges, bref d'être associés à la joie et à la communion de tous les saints. Cette Église des premiers-nés nous attend, et nous n'en aurions cure ! Les saints nous désirent et nous n'en ferions aucun cas ! Les justes nous espèrent et nous nous déroberions !*" (S. BERNARD DE CLAIRVAUX, *Homélie pour la Toussaint*).

Frères et sœurs bien-aimés, révisons nos objectifs de vie, revoyons nos priorités : "*Paradiso ! Paradiso !*". Pèlerins sur la terre, nous sommes, avant tout, citoyens des cieux : « *nous, nous avons notre citoyenneté dans les cieux, d'où nous attendons comme sauveur le Seigneur Jésus Christ* » (Ph 3, 20). Dans l'action de grâce, ayons foi en la prière puissante des saints. Quant à nous, ne nous faisons pas prier par eux, ne nous faisons pas désirer plus longtemps. Marchons, marchons avec détermination vers notre Patrie : "*Paradiso ! Paradiso !*".

Frères et sœurs bien-aimés et compagnons de route, bon voyage !